

FEYERABEND, P., *Filosofía natural. Una historia de nuestras ideas sobre la naturaleza desde la Edad de Piedra hasta la era de la física cuántica*. Barcelona: Debate, 2013, 337 pp.

JOSÉ LUIS GUZÓN NESTAR

Doctor en Filosofía
Profesor Adjunto
Facultad de Filosofía
Universidad Pontificia de Salamanca
Salamanca / España
jlguzon@ugr.es

Recibido: 31/01/2014

Aceptado: 03/10/2014

La que se consideraba hasta ahora la última obra de este autor austriaco era *La Conquista de la abundancia (Conquest of Abundance: A Tale of Abstraction Versus the Richness of Being)*, ed. por B. Terpstra. Universidad de Chicago, 1999), que apareció como póstuma. Lo que casi nadie podía sospechar es que a los casi veinte años de su muerte todavía apareciera otra obra, que por otro lado es fundamental para entender en cierta medida su evolución intelectual: *Naturphilosophie*¹.

Generalmente, en la comunidad filosófica, hay una idea bastante estereotipada de Paul Feyerabend. Esta idea estereotipada y confusa deriva en buena medida de la etiqueta con que va precedido el autor. Se le considera un «anarquista epistemológico». Ahora bien, ¿qué supone este tipo de epistemología o teoría de la ciencia?

El «anarquismo epistemológico o filosófico», o más concretamente, el «liberalismo anarquista» nos lo presenta en dos obras fundamentales del autor: *Contra el método (Against the Method)*, 1975) y *Adiós a la razón (Farewell to Reason)*, 1987). En ellas sostiene que la ciencia es una actividad esencialmente anarquista y libertaria ya que, si analizamos su historia, no encontraremos estándares

1. H. HEIT E. OBERHEIM (Hrg.): *Naturphilosophie*. 2. Auflage. Suhrkamp, 2009.
Veröffentlichung eines erst länger nach seinem Tod im Philosophischen Archiv der Universität Konstanz gefundenen Manuskripts aus den 70er-Jahren.